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特首冀政協委員助凝聚港主流價值觀
出席港區省級政協委員聯誼會第七屆理事會就職典禮並致辭

港區省級政協委員聯誼會慶

祝中華人民共和國成立75周年

暨聯誼會第七屆理事會就職典

禮昨日在港舉行。全國政協副

主席咸輝、香港特區行政長官

李家超、中央政府駐港聯絡辦

主任鄭雁雄等擔任主禮嘉賓並

致辭。中央政府駐港聯絡辦副

主任尹宗華、中央駐港國安公

署副署長孫青野、外交部駐港

公署特派員崔建春等出席典

禮。全國政協委員蘇清棟、廣

東省政協常委霍啟山分別擔任

第七屆理事會主席和會長，各

界嘉賓逾1,800人同申慶賀。

◆文：香港文匯報記者 子京

圖：香港文匯報記者 北山彥

全國政協副主席咸輝致辭時指出，當
前，香港經濟迎來整體性復甦，已實現由
亂到治的重大轉折，全面進入由治及興的
新階段。這樣的好局面來之不易，是以
習近平同志為核心的黨中央堅強領導和關
心關懷的結果，是特區政府積極作為和香
港同胞團結奮鬥的結果，也凝結着愛國愛
港社團及港區政協委員的辛勤付出和智慧
力量。去年12月，習近平總書記在聽取
李家超行政長官述職報告時，對香港工作
給予充分肯定，對推動香港實現更好發展
作出重要指示、提出重要要求，再次宣示
了中央長期堅持「一國兩制」方針的堅定
立場，飽含着對香港發展的高度重視和對
香港同胞的深情關懷，極大增強了香港各
界共創美好未來的信心決心。
咸輝強調，港區省級政協委員聯誼會等
社團要認真學習貫徹習近平總書記關於港
澳工作的重要論述，進一步堅定制度自
信、把握正確方向，全面準確、堅定不移
貫徹「一國兩制」方針、落實「愛國者治
港」原則，全力支持行政長官和特區政府
依法施政，戮力同心譜寫「一國兩制」新
篇章。要堅決擁護《維護國家安全條
例》，當好政府和市民的橋樑紐帶，助力
政策宣介和全面實施，引導全社會牢固樹
立總體國家安全觀，堅定鑄牢中華民族共
同體意識，戮力同心開拓安全穩定新局
面。要充分發揮聯繫面廣、影響力大的優
勢，把更多愛國愛港人士團結起來、凝聚
起來，積極投身大灣區產業協作、新質生
產力培育、對外經貿合作等領域，鞏固提
升香港國際金融、航運、貿易中心地位，
戮力同心再創繁榮發展新輝煌。

香港特區行政長
官李家超致辭時表
示，港區省級政協
委員聯誼會一直秉
承「服務國家、服
務香港」的宗旨，
多年來團結社會各
界，為香港的建設
出謀獻策，為國家
的高質量發展作出
貢獻。此外，聯誼
會在香港邁向由治及興的道路上，一直堅
持擁護特區政府，並積極向公眾說好國家
故事，全力維護國家安全和香港穩定。
李家超向各位委員提出三點希望：
第一，展現你的創造力。上個月，港澳

辦夏寶龍主任在「全民國家安全教育日」開幕
典禮致辭時指出，香港由治及興本質上就是一條創新變化之
路，大家需要團結一致向前看，多用新思維、新辦法、新路
徑解決面臨的問題。香港正在經歷經濟轉型期，特區政府正
積極推動香港實現高質量發展。李家超寄望各位港區省級政
協委員能夠以敢於創新、善於應變的態度，為香港未來發展
出謀獻策，為市民創造更美好生活而努力。
第二，發揮你的影響力。港區省級政協委員匯聚香港各
界精英翹楚。你們擁有龐大的政、商、社會網絡，不但直
接參與國家事務，更在香港各大的同鄉社團、工商專業界
別、民間組織等發揮領導和示範力量。李家超寄望各位繼
續在不同界別擔當好香港與內地在商貿、科技、文化交流
等領域的橋樑，並鼓勵市民和各界人士共同參與國家建
設，推動香港更積極融入國家發展大局，鞏固提升香港的
國際化優勢。
第三，共同凝聚香港主流價值觀。2022年，習近平主席
在本屆特區政府就職典禮上發表的重要講話中，提出四點
希望，其中一點是希望全體香港同胞大力弘揚以愛國愛港
為核心、同「一國兩制」方針相適應的主流價值觀。李家
超說，這是特區政府的責任，也是所有愛國愛港人士的責
任，特區政府正全力推進這方面的工作。上星期，「憲法
和基本法推廣督導委員會」轄下的「愛國主義教育工作小
組」舉行了首次會議，全方位推展愛國主義教育的工作。
李家超說，各位港區省級政協委員都是國家發展的見證

者、貢獻者和受益者。「我寄望各位繼續積極向更多香港
市民，特別是年輕人，分享自身經歷和體會，加深他們對
國家的發展歷程的認識，增強他們對國家民族的認同感、
歸屬感和責任感，讓愛國精神深入民心，讓香港為中華民
族偉大復興作出更大貢獻。」

中央政府駐港聯絡辦主
任鄭雁雄致辭時指出，政
協委員意味着政治責任、
家國情懷、人民情愫。港
區政協委員更要有強烈的
愛國愛港意識、高度的建
言獻策智慧、嚴格的自強
自律操守。聯誼會是委員
發揮作用的平台、交流情
感的樂園、協同發展的紐
帶、聯繫市民的橋樑。他
強調，今年是中華人民共和國成立75周年，也是香
港邁向由治及興極為關鍵的一年。《維護國家安全
條例》順利立法，刊憲生效，香港迎來了做好經濟
大文章、以發展促穩定的全新時期，為各位委員和
聯誼會發揮作用創造了全新的廣闊空間。

冀推動特區高質量發展
鄭雁雄表示，希望聯誼會繼續發揮好雙重積極作用，以革故鼎新、

與時俱進的勁頭，廣泛凝聚方方面面的智慧和力量，勇於擔當、務實
有為，攜手推動特區高質量發展，共創香港由治及興的美好明天。
一是當好維護國家安全的守護者。發展和安全是「車之兩輪、鳥

之兩翼」，沒有高水平安全就沒有高質量發展。推進香港由治及
興，絕不能忘了「固治以保興」。希望聯誼會引領廣大委員，堅定
支持《維護國家安全條例》發揮好法律實效和威懾作用，持續做好
宣傳推介、解疑釋惑的工作，助力守牢國家安全底線，維護香港社
會大局穩定。
二是當好推動由治及興的先行者。港區委員是香港的重要持份
者，實現由治及興是香港全社會共同的事業，與內地省區市的緊密
聯繫是聯誼會的獨特優勢。希望聯誼會當好香港與內地各省區市的
聯絡員，引領廣大委員深化推進兩地交流合作，全力支持特區政府
拚經濟、謀發展、惠民生，推動香港更好融入國家發展大局，在發
展新質生產力、推動高質量發展上展現新擔當、作出新貢獻。
三是當好愛國社團建設的示範者。港區委員是愛國愛港的骨幹力
量，也是各行業的精英翹楚。希望聯誼會加強自身建設，繼續引領
廣大委員發揮各自的優勢，善用當前有利的大事，綿綿用力，久久
為功，積極開展協調關係、化解矛盾、增進團結、凝聚人心的工
作，為最大限度匯聚起建設香港的積極力量不懈奮鬥。
鄭雁雄指出，站在新的起點上，香港發展的內外環境正在發生深

刻變化。歷史昭示，香港的發展史就是一部在思變、應變、求變中
實現自我超越的歷史。有偉大祖國作堅強後盾，有「雙法雙機制」
保駕護航，有全體港人團結奮鬥，香港由治及興未來可期、前景廣
闊。相信聯誼會一定能夠乘勢而上，奮發有為，為推進「一國兩
制」事業行穩致遠，為強國建設、民族復興偉業增光添彩、再立新
功！

經民聯論壇商支援中小企融入國家發展
香港文匯報訊（記者 胡恬恬）為支援香港中小企
業發展，經民聯昨日舉辦「全力發展經濟 支援中小
企業」論壇，邀請特區政府及中央駐港官員、本港各
大銀行代表、工商界和中小企代表共商香港經濟發展
方向，為支援中小企業適應新形勢、新挑戰，更好融
入國家發展大局，構築香港競爭新優勢出謀獻策。
特區政府商務及經濟發展局局長丘應樺於致辭中
表示，中小企是香港經濟的重要基石，面對複雜多
變的環球經濟環境，支援中小企業發展是當前重要
工作，尤其是要幫助中小企渡過難關，增強競爭
力，令香港經濟全面復甦。
他透露，政府自2012年起透過「中小企融資擔保計
劃」提供信貸擔保，協助中小企業獲得商業貸款，截
至今年3月底，計劃合共批出超過2,700億元貸款，
惠及近6.2萬間企業及78萬名員工。

7月推「電商易」幫中小企北上
他並指，全球電子商貿業務發展非常迅速，特區
政府已成立「電子商貿發展專責小組」統籌有關政
策，並將於今年內推出一系列措施，包括將於7月在
「BUD專項基金」下推出「電商易」，以及於8月
在內地電商平台舉行「香港好物節」，協助中小企
在內地市場發展電商業務。
香港金融管理局總裁余偉文提到，五一黃金周期
間不少遊客來港，但消費模式產生轉變，喜歡深度
遊和打卡。而近年網購興起，加上港人外遊意慾恢
復等改變港人的消費模式，部分行業較受影響，需
要轉型升級以應付這些挑戰。
他表示，金管局及銀行業為中小企業提供支持平
衡實體經濟需要，包括在疫情初期推出「還息不還

本計劃」，有19,000間中小企業受惠。今年3月，金
管局及主要銀行公布9項支援措施，超過3,000間企
業受惠，銀行向當中1,100間公司提供信貸支持，涉
及超過40億港元。
經民聯主席盧偉國表示，面對人工成本增加、現
金流不足等問題，中小企業應順應時代發展潮流，
提升競爭力，尤其是新興技術行業的競爭力，展現
新形勢下的新優勢。
經民聯監委會主席林健岳則指，自《維護國家安
全條例》生效後，香港終於可以輕裝上陣，聚焦發
展經濟，改善民生。現時，中小企業佔本地企業總
數98%，聘請逾六成的本地員工，是本港經濟的重
要基石，惟疫後各類挑戰嚴重打擊中小企業，經民
聯舉辦本次論壇，為業界出謀獻策，可謂非常必要
和及時。

◆經民聯舉辦「全力發展經濟 支援中小企業」論
壇，助力中小企業發展。
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◆鄭雁雄◆李家超◆咸輝

◆港區省級政協委員聯誼會慶祝中華人民共和國成立75周年暨聯誼會第七屆理事會就職典禮，昨日在港舉行。
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